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Às dezoito horas e trinta e cinco minutos, do dia seis do mês de maio do ano de dois mil e 
quatorze, tendo por local o Plenário da Câmara de Vereadores de Itaqui, sito à rua Vereador Dr. 
João Siznando Dubal  Goulart,  nº.  942,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo,  sob  a 
Presidência do Vereador Presidente, Sandro da Silva Veiga  (Partido Socialista Brasileiro – PSB) 
e como Secretário o Vereador Emerson de Morais Ramos (Partido Trabalhista Brasileiro – PTB). 
O Senhor  Presidente  efetuou a  primeira  chamada,  sendo respondida  pelos  Vereadores:  Éber 
Escobar  de  Almeida  (PDT –  Partido  Democrático  Trabalhista),  Emerson  de  Morais  Ramos 
(PTB),   Márcio Luciano Veppo Palma (Partido Progressista – PP), Mara Lúcia Marques Ayub 
(PDT),   Lauro Luiz Hendges (PDT), Fábio Molina Vargas (Partido dos Trabalhadores – PT), 
Marcelo Guimarães Petrini (Partido do Movimento Democrático Brasileiro – PMDB), Igor Bicca 
Ardais (PP), Luísa Gomes Fontela (PMDB) e Gislaine Brum  (PSB). Constatada a existência de 
quórum, o Senhor Presidente declarou abertos os trabalhos; colocando em PAUTA a apreciação 
da Ata nº. 014/2014, a qual não havendo nenhuma manifestação, foi submetida à votação, sendo 
aprovada  por  unanimidade.  Do  EXPEDIENTE  RECEBIDO  DE OUTRAS  ORIGENS  e  do 
EXPEDIENTE APRESENTADO PELA MESA, nada constou. Do EXPEDIENTE RECEBIDOS 
DE TERCEIROS,  constaram:  a)  os  Telegramas  -  do  Ministério  da  Saúde  -  comunicando  a 
liberação  de  recursos  financeiros  do  Fundo  Nacional  de  Saúde.  Em  continuidade,  do 
EXPEDIENTE APRESENTADO PELOS VEREADORES,  constaram as seguintes Indicações: 
pela Vereadora Luísa Gomes Fontela, a de nº. 147/2014, solicitando ao Executivo Municipal, o 
encascalhamento do cruzamento das ruas: Manduca Loureiro e Visconde de Mauá, David Flain e 
Frei Caneca, e David Flain, entre as ruas: Sepé Tiarajú e a Clemente Godinho;  pelo Vereador 
Lauro Luiz Hendges,  a de nº. 148/2014,  solicitando ao Executivo Municipal,  o patrolamento e 
encascalhamento da rua Batista Caetano, no trecho compreendido entre as ruas: Sepé Tiaraju e 
Tito Corrêa Lopes; a de nº. 149/2014, solicitando ao Executivo Municipal, o recalçamento da rua 
Rincão da Cruz, trecho compreendido entre as ruas: São Borja e Sepé Tiarajú;  pelo Vereador 
Marcelo  Guimarães  Petrini,  a  de  nº.  150/2014,  solicitando  ao  Executivo  Municipal,  o 
cascalhamento na estrada de acesso à Coxilha do Paraíso, com a limpeza da ponte que liga esta 
localidade;  pelo  Vereador  Igor  Bicca  Ardais,  a  de  nº.  151/2014,  solicitando  ao  Executivo 
Municipal, o calçamento da rua Frei Caneca, entre as Avs.: Borges de Medeiros e Mario Lopes, 
e, da rua Manduca Loureiro, entre as ruas: Dom Pedro II e Antonio Netto;  a de nº. 152/2014, 
solicitando ao Executivo Municipal,  o recalçamento da rua Thomás Sanchotene, entre as ruas: 
Tito Corrêa Lopes e Dom Pedro II; pelo Vereador  Sandro da Silva Veiga,  a de nº. 153/2014, 
solicitando ao Executivo Municipal, a pintura de faixa de pedestre em frente ao Posto Central de 
Saúde;  a  de nº.  154/2014,  solicitando ao Executivo Municipal,  reparos em toda as ruas dos 
bairros:  Chácara e Cafifas; pelo Vereador Fábio Molina Vargas, a de nº. 155/2014, solicitando ao 
Executivo Municipal,  a limpeza e manutenção da área esportiva do Esporte Club 14 de Julho, 
com a  retirada do lixo acumulado nas calçadas e no interior da área, com corte do mato e da 
grama, das traves e colocação de redes para a prática de futebol; a de nº. 156/2014, solicitando ao 
Executivo Municipal,  a  notificação dos  proprietários dos  terrenos não edificados,  segundo o 
Código Municipal de Postura, para a mantença de limpos, capinados e drenados, salvo os que 
estiverem em obras; pela Vereadora Gislaine Brum, a de nº. 157/2014, solicitando ao Executivo 
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Municipal,  a  recuperação de via  pública na esquina das ruas:  D. Pedro II  e Felipe Nery de 
Aguiar; pelo Vereador Márcio Luciano Veppo Palma, a de nº. 158/2014, solicitando ao Executivo 
Municipal, o encascalhamento e patrolamento da rua Uruguaiana , no trecho compreendido entre 
as ruas: Luizinha Aranha e Sany Silva; a de nº. 159/2014, solicitando ao Executivo Municipal, a 
viabilização de estudos para a realização de obras de  melhorias na Vila Angico; pelo Vereador 
Éber Escobar de Almeida, a de nº. 160/2014, solicitando ao Executivo Municipal, a possibilidade 
do  contribuinte  realizar  o  pagamento  do  parcelamento  de  tributos,  na  forma  de  débito 
automático;  pelo  Vereador  Emerson  de  Morais  Ramos,  a  de  nº.  161/2014,  solicitando  ao 
Executivo Municipal,  a  colocação de meio-fio  na Av. Castello Branco,  entre  as ruas:  Santos 
Pedroso  e  Dr.  Humberto  Degrazia,  no  bairro  da  Várzea;  a  de  nº.  162/2014,  solicitando  ao 
Executivo Municipal, encascalhamento e compactação da rua Saldanha da Gama, entre as ruas: 
Manoel  do  Valle  e  Raphael  Pinto  Bandeira;  a  de  nº.  163/2014,  solicitando  ao  Executivo 
Municipal, o calçamento da rua 20 de Setembro, entre a rua Nápoles Massa e Av. São Francisco, 
no bairro Cidade Alta. Também, constaram os seguintes Pedidos de Informação: pela Vereadora 
Luísa Gomes Fontela, o de nº. 016/2014, solicitando ao Executivo Municipal, o encaminhamento 
para esta Casa Legislativa do extrato com toda a movimentação da conta bancária vinculada ao 
recurso transferido pela CORSAN, para o custeio de obras de saneamento, bem como todos os 
documentos referentes as despesas; pelo Vereador Marcelo Guimarães Petrini, o de nº. 017/2014, 
solicitando  ao  Executivo  Municipal,  informações  a  respeito  da  atual  situação  do  projeto  de 
restruturação  do  Complexo  Esportivo  14  de  Julho.  Ainda,  constaram  os  seguintes 
Requerimentos: pela Vereadora Luísa Gomes Fontela, o de nº. 033/2014, requerendo que a Mesa 
Diretora,  crie  uma Comissão Especial  para  apurar  as  deficiências  do  foro  local  e  indicando 
providências pertinentes; pelo Vereador Lauro Luiz Hendges, o de nº. 034/2014, requerendo que 
a  Mesa  Diretora,  realize  Audiência  Pública  com a  Direção  da  Companhia  Riograndense  de 
Saneamento  –  CORSAN  -;  pelo  Vereador  Marcelo  Guimarães  Petrini,  o  de  nº.  035/2014, 
requerendo que a Mesa Diretora convoque o Secretário Municipal da Saúde, Senhor Leonardo 
Dickson Betin, para explanar sobre quais as providências que o Poder Executivo está tomando 
para combater à doença Leishmaniose; pelo Vereador Fábio Molina Vargas,  o de nº. 036/2014, 
requerendo que  a Mesa Diretora Oficie à empresa  AES Sul Distribuidora Gaúcha de Energia 
S/A, solicitando a substituição dos seguintes postes de rede de distribuição de energia elétrica, 
nos seguintes pontos: poste s/nº em frente à Escola Municipal de Ensino Fundamental Ulisséa de 
Lima Barbosa, poste s/nº em frente ao Posto de Saúde do bairro Pró-Morar, postes de números 
trinta e seis, setenta, sessenta e oito e cinquenta e oito, localizados na rua Tito Corrêa Lopes,  
entre as ruas: Mariano Pinto e Manduca Loureiro; o de nº. 037/2014, requerendo que  a Mesa 
Diretora Oficie à  CORSAN, convidando o representante da mesma para explanar nesta Casa 
Legislativa, sobre quais os investimentos da empresa nesta cidade. Em continuidade, constou a 
Moção de nº.  015/2014,  pelo Vereador Igor Bicca Ardais,   requerendo que  a Mesa Diretora 
Oficie ao Grupo VIVO, solicitando a instalação de antenas de telefonia celular para melhora do 
sinal da telefonia no interior. O Senhor Presidente atendendo o Ofício nº.  005, de autoria do 
Senhor Ricardo Cabreira da Silva – Presidente da COMCARI -, concedeu espaço para o mesmo 
prestar contas do Carnaval dois mil e quatorze. O Senhor Ricardo Cabreira da Silva citou seu 
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labor na presidência da COMCARI, prestando contas do Carnaval do ano de dois mil e quatorze; 
informando que no site da Prefeitura Municipal de Itaqui, consta todas as informações sobre as 
contas de tal evento. E que várias Secretarias laboraram para  o sucesso do Carnaval. Disse que 
foi de trinta e um mil reais o repasse financeiro para as escolas de samba. Comunicou que uma 
verba  proveniente  de  emenda  parlamentar,  no  valor  de  cem  mil  reais,  vai  ser  repassada 
parcialmente ou seja trinta porcento do valor, para as escolas de samba no mês de junho do 
corrente ano. Falou que houve o aumento da infraestrutura do evento,  bem como esclareceu 
sobre o não recebimento para as escolas de samba, as quais não prestaram contas, de verbas 
financeiras provenientes de uma emenda parlamentar. Ainda, discorreu que a arrecadação em tal 
evento, foi de duzentos e quarenta e nove mil reais, tendo uma diferença de quatro mil reais em 
relação  ao  mesmo evento,  no  ano  anterior.  Também parabenizou o  Secretário  Municipal  de 
Indústria e Comércio pelo seu labor na Praça de Alimentação do Carnaval.  Fez a leitura do 
relatório de receitas e despesas, prestou contas do Festival de Músicas do Carnaval, o qual teve 
despesas no valor de cinquenta e dois mil reais. Comunicou que a despesas do Carnaval do ano 
de dois mil e quatorze, foi de quatrocentos e cinquenta e três mil, oitocentos e setenta e dois 
reais, sendo cem mil reais a menor que a do Carnaval do ano anterior. Informou que uma parte  
do valor  arrecadado no evento,  será dividido para as escolas de samba.  Declarou que já foi 
repassado o valor cento e oitenta e seis  mil reais para as escolas de samba; existindo um saldo 
devedor no Carnaval, de duzentos e sessenta e sete mil e oitenta e quatro reais. O Senhor Márcio 
Bairros  explanou sobre o Carnaval  e  os  prejuízos  do Executivo Municipal  com  tal  evento; 
apresentando sugestões ao problema, em especial da busca pela COMCARI de patrocínios para 
tal  evento.  A seguir,  o Vereador  Fábio  Molina  Vargas  felicitou  o  mencionado  Presidente  da 
COMCARI pelo seu labor; questionando se o valor arrecadado no evento, será dividido entre as 
escolas  de  samba.  O  Vereador  Márcio  Luciano   Veppo  de  Palma  parabenizou  o  referido 
Presidente da COMCARI, pelo sucesso do evento; expondo a necessidade da autossuficiência do 
mesmo. O Vereador Igor Bicca Ardais parabenizou o Presidente da COMCARI, Senhor Ricardo 
Cabreira da Silva pelo seu labor  e  pelo ótimo trabalho da sua equipe,  concordando com tal 
prestação  de  contas.  O  Vereador  Marcelo  Guimarães  Petrini  parabenizou  o  trabalho  do 
Presidente  da  COMCARI e  principalmente  pela  transparência  do evento,  também perguntou 
quais foram as arrecadações e despesas do Carnaval de Rua deste corrente ano em relação ao ano 
anterior, solicitando o detalhamento das contas. O Vereador Emerson de Morais Ramos indagou 
qual foi o repasse financeiro das escolas de samba, e qual o saldo devedor do evento Carnaval. 
Felicitou o referido Presidente da COMCARI e o Secretário Municipal Airton Garcia, pelo bom 
labor  durante  o evento.  A Vereadora  Mara  Lúcia  Marques  Ayub  destacou o  sucesso de tal 
evento, felicitando o mencionado Presidente da COMCARI. O Vereador Lauro Luiz Hendges 
discorreu sobre o sucesso de tal evento; falando sobre o prejuízo de quatrocentos e cinquenta e 
três mil reais do Carnaval; apresentando sugestões para melhorias na arrecadação do evento. 
Parabenizou o Presidente da COMCARI.  O Vereador  Éber  Escobar  de Almeida falou que o 
Carnaval do corrente ano, teve os mesmos custos do ano anterior, sugestionando melhorias para 
o custeio do mesmo. Perguntou quando será repassado para as escolas de samba um recurso 
federal, no valor de cem mil reais. Falou sobre a possibilidade de captar recursos financeiros,  
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para  infraestrutura  do  evento,  através  da  LIC.  A Vereadora  Gislaine  Brum citou  a  união  de 
Secretarias Municipais, que ocasionaram o sucesso de tal evento. Perguntou se as escolas de 
samba prestaram suas contas, bem como se houve a redução da infraestrutura do evento, para 
diminuir  gastos  e  custos.  O  Senhor  Presidente  apoiou  a  possibilidade  da  criação  de  uma 
Comissão Pró Carnaval; indagando se as escolas de samba que não prestaram suas contas irão 
receber  os  recursos  provenientes  de  uma  emenda  parlamentar.  A  seguir,  felicitou  os 
aniversariantes:  Vereador  Fábio  Molina  Vargas,  Vereador  Márcio  Luciano  Veppo  Palma  e 
assessor Danilo Muniz Morales; dando boas vindas a Vereadora Mara Lúcia Marques Ayub. E, 
constatou a existência de quórum. Iniciou a ORDEM DO DIA, onde constaram: o Requerimento 
nº. 033/2014, não havendo nenhuma manifestação, foi submetido à votação, sendo aprovado por 
unanimidade; o Requerimento nº. 034/2014, não havendo nenhuma manifestação, foi submetido 
à  votação,  sendo  aprovado  por  unanimidade;  o  Requerimento  nº.  035/2014,  não  havendo 
nenhuma  manifestação,  foi  submetido  à  votação,  sendo  aprovado  por  unanimidade;  o 
Requerimento nº. 036/2014, não havendo nenhuma manifestação, foi submetido à votação, sendo 
aprovado por unanimidade; o Requerimento nº. 037/2014, não havendo nenhuma manifestação, 
foi submetido à votação, sendo aprovado por unanimidade; a Moção nº. 015/2014, não havendo 
nenhuma manifestação, foi submetida à votação, sendo aprovada por unanimidade; o Projeto de 
Lei nº. 025/2014 – OE -, com uma Mensagem Retificativa, com Parecer favorável da CCJR, com 
a  inclusão  da  Mensagem Retificativa,  não  havendo  nenhuma manifestação,  foi  submetido  à 
votação,  sendo  aprovado  por  unanimidade.  O  Senhor  Presidente  passou  para  o  espaço  do 
GRANDE EXPEDIENTE,  oportunidade  na  qual  o  Vereador  Lauro  Luiz  Hendges comentou 
matérias apresentadas;  apresentando sugestões para melhorias na arrecadação do Carnaval do 
corrente  ano.  Em  seguida,  apresentou  a  possibilidade  de  enviar  um  convite  ao  Secretário 
Municipal da Saúde, Senhor Leonardo Dickson Betin, para explanar sobre quais as providências 
que  o  Poder  Executivo  está  tomando  para  combater  à  doença  Leishmaniose;  apoiando  a 
possibilidade da realização de uma audiência pública para tratar da conscientização do combate a 
tal doença. Concluindo, propalou acerca de matéria publicada em jornal de circulação estadual, 
sobre a concessão de medicamentos à população e o desperdício dos mesmos, o qual encontra-se 
em torno de sessenta por cento, tendo sessenta e um mil pacientes requerido tais medicamentos 
por via judicial, entre outros.  O Vereador    Éber Escobar de Almeida   saudou o  Senhor Ricardo 
Cabreira da Silva – Presidente da COMCARI -, pela prestação de contas do Carnaval dois mil e 
quatorze; sugestionando sobre a busca de verbas para captar recursos para tal evento; com a 
distribuição de tais verbas entre as escolas de samba. Felicitou o Senhor 'Naldo', por assumir a 
presidência  da  Escola  de  Samba  Ênio  Sayago.  Em  seguida,  comentou  fatos  relatados  na 
"Audiência Pública sobre a questão da energia elétrica no município", bem como a respeito de 
outra  audiência  sobre  o  mesmo  tema,  realizada  na  cidade  de  Alegrete/RS.  Nesse  sentido, 
destacou  que  esta  estará  na  AGERGS,  entregando  documento  com  pleitos  obtidos  naquele 
evento; sugestionando sobre a possibilidade de uma nova audiência sobre o mesmo tema.  O 
Vereador Fábio Molina Vargas destacou matérias apresentadas; dando boas vindas a Vereadora 
Mara Lúcia Marques Ayub. Comentou a respeito da possibilidade de realização de evento para 
ouvir  prepostos  da CORSAN. Disse que não foi  elaborado um projeto para recebimento  de 
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emenda parlamentar, para restauração do Complexo Esportivo Praça das Cafifas. Comentou a 
respeito  da  importância  do  Setor  Fiscal  Municipal,  fiscalizar  os  Alvarás  de  Licença  de 
Estabelecimentos.  O  Vereador  Igor  Bicca  Ardais relatou  matérias  de  sua  autoria;  citando  a 
necessidade de consertos e calçamento de vias públicas, entre elas a Av. São Francisco e rua 
Felipe  Nery  de  Aguiar.  Além  disso,  destacou  problemas  sociais  brasileiros;  analisando  o 
calçamento realizado entre uma parceria do Poder Executivo e cidadãos, da rua Antonio Netto, 
entre a Av. Borges de Medeiros e rua Uruguaiana.  Concluindo, criticou o Executivo Municipal 
pela falta: do término das obras do "Crechão", de manutenção, limpeza e calçamento de ruas, 
entre outros. A Vereadora Luísa Gomes Fontela analisou matérias apresentadas; desejou Saúde 
para a Vereadora Mara Lúcia Marques Ayub. Citou a necessidade de consertos de vias públicas, 
bem como de serem executadas soluções para a sinalização da Ciclovia localizada na rua D. 
Pedro II.  E,  retirada de pedras  com conserto do calçamento localizado na esquina das  ruas: 
Osvaldo Aranha com Rodrigues  Lima;  felicitando  os  aniverariantes:  Vereador  Fábio  Molina 
Vargas e Vereador Márcio Luciano Veppo Palma, assessor Danilo Muniz Morales. A V  ereadora   
Gislaine  Brum discorreu  sobre  seu  labor  que  ocasionou  a  firmatura  de  um convênio  entre 
Executivo  Municipal  e  CORSAN,  citando  a  necessidade  de  cumprimento  de  tal  convênio. 
Comunicou que foi aprovado a continuidade do Pólo Itaqui da UAB, com doze cursos, bem 
como foi aprovado pela vistória do Ministério da Educação, o projeto de restauração do Mercado 
Público Municipal, tendo sido aprovado pelo Ministério da Cultura. Disse que amanhã, ocorrerá 
a análise de um terreno para construção de um "Crechão" na Vila Ayub. Analisou  o aumento da 
tarifa  de  energia  eletrica,  pedindo  uma  mobilização  dos  Edis  contrariamente  a  tal  ato.  O 
Vereador Márcio Luciano Veppo Palma parabenizou os aniversariantes: o assessor Danilo Muniz 
Morales  e  o  Vereador  Fábio Molina Vargas.  Deu boas  vindas  para a  Vereadora  Mara Lúcia 
Marques Ayub. Ainda, discorreu a importância da nomeação de novos membros da COMCARI, 
de  forma  urgente.  Solicitou  a  limpeza  da  Pracinha  da  Vila  Nova.  Além  disso,  destacou  a 
necessidade do combate à doença Leismaniose pelo Poder Executivo, inclusive com eventos e 
castrações  de  animais  para  tanto.   O  Vereador  Marcelo  Guimarães  Petrini parabenizou  os 
aniversariantes:  assessor  Danilo  Muniz  Morales,  Vereador  Fábio  Molina  Vargas  e  Vereador 
Márcio Luciano Veppo Palma. Deu boas vindas para a Vereadora Mara Lúcia Marques Ayub. 
Disse que amanhã é o último dia para os eleitores solicitarem novos títulos de eleitores. Destacou 
matérias apresentadas; apoiando a elaboração de urgente projeto para recebimento de emenda 
parlamentar,  no  valor  de  quatrocentos  e  cinquenta  mil  reais,  para  aplicação  no  Complexo 
Esportivo Praça das Cafifas. Expôs sua preocupação na conservação e manutenção do "Ginásio 
Castelão"; solicitando que o Executivo Municipal retome a parceria com a Colégio Estadual São 
Patrício, para utilização de tal prédio.  A Vereadora    Mara Lúcia Marques Ayub    agradeceu aos 
edis e funcionários deste Poder, bem como aos funcionários da SAMU SALVAR e do hospital 
local, e em especial ao Doutor "Augusto", pelo atendimento médico para a mesma. Reconheceu 
o labor da  Vereadora Lautia Sanchotene Boaz, em substituí-la, enaltecendo a competência da 
mesma quando no cargo de edil.  Expôs sua opinião no sentido do Carnaval de Rua, não ser 
mantido somente com verbas do Executivo Municipal.  Elogiou o labor da Assessora Martha 
Luzia  Delgado,  na  realização  do  Brik  da  Praça;  parabenizando  as  Mães  pelo  seu  Dia 



              CÂMARA DE VEREADORES DE ITAQUI-RS
       PALÁCIO “RINCÃO DA CRUZ”

     ATA Nº 015                           Fls.  Nº

DÉCIMA SEXTA LEGISLATURA
SEGUNDO PERÍODO LEGISLATIVO

DÉCIMA SESSÃO ORDINÁRIA
DÉCIMA QUARTA SESSÃO PLENÁRIA

Comemorativo.  O  Vereador  Emerson  de  Morais  Ramos analisou  matérias  apresentadas; 
discorrendo  sobre  seu  labor  em prol  da  Conferência  de  Direitos  Humanos  e  da  Semana  da 
Cultura Gospel.  Homenageando  as Mães pelo seu Dia Comemorativo; dando boas vindas a 
Vereadora Mara Lúcia Marques Ayub. Citou o versículo biblíco: "O choro pode durar uma noite, 
mas a alegria vem pela manhã" (SL 30:5).   O Senhor Presidente  suprimiu o ESPAÇO DAS 
LIDERANÇAS, devido o expediente ter transcorrido o tempo regimental. E, agradeceu a DEUS 
e a presença de todos, encerrando os trabalhos da Décima Quarta  Sessão Plenária, cuja íntegra 
encontra-se gravada no DVD nº.: 012/2014, PLENÁRIO DA CÂMARA DE VEREADORES 
DE ITAQUI, centésimo quinquagésimo quinto ano de emancipação política do Município de 
Itaqui. Do que eu, Vereador Emerson de Morais Ramos, Secretário, determinei fosse lavrada a 
presente Ata que, depois de distribuída em avulsos e aprovada, será assinada por mim e pelo 
Senhor Presidente; sendo o término da mesma às vinte e duas horas e cinco minutos.      

Ver. Sandro da Silva Veiga                                                          Ver. Emerson de Morais Ramos 
Presidente                                                                                           Secretário

FSP/MGM
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